

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

INFORMATION
INFORMATORISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO

TER DOCUMENTIE

Brussels, 21 April 1977

**REPORT ON THE DEVELOPMENT OF THE SOCIAL SITUATION IN THE
COMMUNITIES IN 1976**

The Commission of the European Communities has just published its annual report on the "Development of the social situation in the Communities".(1) This 250-page report is published in connection with the "Tenth General Report on the Activities of the Communities" and covers developments in the social field during 1976.

In the Introduction, the report underlines the seriousness of the unemployment situation at the end of 1976 when the number of unemployed had reached 5.5 million. It is a matter of particular concern that four out of ten unemployed were young people under 25 and that an increasing number of women are also losing their jobs. The return to full employment has become, therefore, a main objective of the Community and the whole of economic and social policy must be directed towards its achievement.

The Introduction points out that the chief responsibility for combatting continued unemployment in each country lies with the Governments of the Member States but the Community also has to play a major role in trying to solve this problem. This contribution should be made in particular by increasing the coordination of the employment policies of the individual Member States, by better analyses and forecasts at Community level, by more effective use of the funds available, especially the European Social Fund and the Regional Development Fund, and lastly, by promoting a "social consensus" between all groups concerned.

The Introduction then goes on to outline the various efforts already undertaken by the Community during 1976 to tackle the unemployment problem through studies by experts meetings of the Standing Committee on Employment and especially the "Tripartite Conference" in Luxembourg in June 1976 which was devoted to the theme of "re-establishing full employment and stability".

Despite the special attention that it has given to the employment problems, the Commission did not lose sight of the necessity to continue its efforts to promote social progress and the Report gives a detailed account of the various decisions taken by the Council of Ministers for Social Affairs and the proposals made by the Commission towards the implementation of the Social Action Programme.

Following the general and political introduction, the Report in its second section gives an outline of the activities by the institutions of the Communities in the social field in 1976. (This section is also reproduced in the Tenth General Report). The third section deals with the development of the social situation in 1976 on a Community level and in each Member State in the following fields: employment, vocational training, industrial relations, working conditions and labour law, wages, incomes and asset formation, housing, family affairs, social welfare services, social security and safety, hygiene and health protection.

The fourth and last section is a detailed statistical survey which presents the development of the social situation in figures

(1) Available in the six Community languages from the Office for Official Publications of the European Communities, B.P. 1003, Luxembourg and from national sales offices for official publications of the European Communities.

TALSMANDENS GRUPPE
SPRECHERGRUPPE
SPOKESMAN'S GROUP
GROUPE DU PORTE-PAROLE
GRUPPO DEL PORTAVOCE
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER

INFORMATION
INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG
INFORMATION MEMO

NOTA D'INFORMAZIONE
TER DOCUMENTIE

Bruxelles, avril 1977

EXPOSE SUR L'EVOLUTION DE LA SITUATION SOCIALE DANS LES COMMUNAUTÉS EN 1976

La Commission des Communautés européennes vient de publier, comme chaque année, son "Exposé sur l'évolution de la situation sociale dans les Communautés" (1). Cet exposé de 250 pages est publié en relation avec le "Dixième rapport général sur l'activité des Communautés européennes" et retrace les développements intervenus dans le domaine social en 1976.

Dans l'introduction, l'exposé met l'accent sur la gravité de la situation de l'emploi à la fin de 1976 où le nombre de chômeurs était voisin de 5,5 millions, situation qui est d'autant plus préoccupante que 4 chômeurs sur 10 sont des jeunes de moins de 25 ans et qu'un nombre croissant de femmes est également sans emploi. Le rétablissement du plein emploi est donc devenu un objectif majeur de la Communauté qui doit orienter dans ce sens toute la politique économique et sociale.

L'introduction souligne que si les gouvernements des Etats membres sont responsables au premier chef de la lutte contre la persistance du chômage dans leur propre pays, la Communauté a de son côté un rôle primordial à jouer par sa contribution à la solution de ce problème. Cette contribution devrait s'exercer grâce, notamment, à une coordination accrue des politiques d'emploi des Etats membres, une amélioration des analyses et des prévisions au niveau communautaire, une utilisation plus efficace des moyens financiers dont elle dispose, en particulier, dans le cadre du Fonds social européen et du Fonds de développement régional et, enfin, par la promotion d'un meilleur consensus social entre toutes les parties intéressées dans la Communauté.

L'introduction donne ensuite un aperçu des différents efforts déjà entrepris par la Communauté en 1976 pour s'attaquer au problème de l'emploi en soulignant que celui-ci a été examiné, lors de réunions d'experts, par le Comité permanent de l'emploi et, en particulier, par la "Conférence tripartite", consacrée aux problèmes du "rétablissement du plein emploi et de la stabilité, qui s'est tenue à Luxembourg en juin 1976.

L'attention particulière que la Commission a prêtée au problème de l'emploi ne lui a pas fait perdre de vue la nécessité de continuer ses efforts en faveur de la promotion du progrès social et l'exposé détaille les différentes décisions prises par le Conseil des ministres des affaires sociales et les propositions présentées par la Commission pour la mise en oeuvre du programme d'action sociale.

./.

(1) Diffusé dans les six langues de la Communauté par l'Office des publications officielles des Communautés européennes, Boîte postale 1003, Luxembourg, et par les bureaux de vente des publications officielles des Communautés européennes dans les Etats membres.

Après l'introduction générale et politique, la deuxième section de l'exposé donne un aperçu des activités des institutions des Communautés dans le domaine social en 1976 (cette section est également reproduite dans le Dixième rapport général). La troisième section traite de l'évolution de la situation sociale en 1976 au niveau de la Communauté et de chaque Etat membre dans les domaines suivants : emploi, formation professionnelle, relations professionnelles, conditions de travail et droit du travail, salaires, revenus et patrimoines, logement, questions familiales, services sociaux, sécurité sociale ainsi que sécurité, hygiène et protection de la santé.

La quatrième et dernière section est un aperçu statistique détaillé exprimant par des données chiffrées l'évolution de la situation sociale.
